

**Grußadresse des Zentralkomitees der SED,
des Staatsrates und des Ministerrates der DDR
an die führenden Repräsentanten der UdSSR
zum 70. Jahrestag
der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution**

Teure Genossen!

Zum 70. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution übermitteln wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, dem Präsidium des Obersten Sowjets, dem Ministerrat der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken und dem Sowjetvolk herzliche Glückwünsche und brüderliche Grüße des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik.

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution war ein triumphaler Sieg der Lehre von Marx, Engels und Lenin. Er zeigte den Völkern unseres Planeten die Perspektive ihrer sozialen und nationalen Befreiung.

Seit den Oktobertagen 1917 vollbrachte das Sowjetvolk unter der Führung der Kommunistischen Partei wahrhaft heroische Taten, die den Aufstieg der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken zur sozialistischen Weltmacht bewirkten.

Das weitere Voranschreiten Ihres Landes auf den Bahnen des Sozialismus, bei der Verwirklichung der bedeutsamen Beschlüsse des XXVII. Parteitag der Kommunistischen Partei der Sowjetunion wird in der Deutschen Demokratischen Republik mit großem Interesse und ebensolcher Sympathie verfolgt.

Von seiner Geburtsstunde an kämpft der Sowjetstaat in Erfüllung des Leninschen Vermächtnisses unermüdlich für eine friedliche Welt. Heute weist das konstruktive Friedensprogramm der Sowjetunion den Weg zur Verhinderung eines atomaren Infernos, zum Überleben der menschlichen Zivilisation. Das kühne und verantwortungsbewußte Handeln der Führung der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken, ihre weitreichenden Vorschläge ebneten den Boden für die Einigung mit den Vereinigten Staaten von Amerika, ein Abkommen zur globalen Beseitigung ihrer atomaren Mittelstreckenraketen abzuschließen. Seine Verwirklichung würde den Beginn tatsächlicher Abrüstung bedeuten.

Mit Freude und Genugtuung erfüllt uns, daß die unverbrüchliche Kampfgemeinschaft unserer Parteien, Staaten und Völker, in der wir eine unserer kostbarsten Errungenschaften sehen, immer fester wird. In allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens bauen wir gemäß den hohen Anforderungen unserer Zeit die brüderliche Zusammenarbeit auf der Basis bedeutsamer langfristiger Vereinbarungen zielstrebig aus. Damit schaffen wir zugleich entscheidende